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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Klomann, MdL, Johannes     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ahrens, Helga     
Aubel, Siegfried     
Clauss, Astrid     
Hock, Daniel Christopher     
Lange, Karsten     
Lange, Thorsten     
Leussler, Peter     
Milke, Manfred     
Neef, Marco     
Rohe, Torsten     
Rösch, Matthias     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Becker, Astrid     
Dr. Clement, Marc     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Binz, Katharina     
Viering, Christian     
 
 



   3 

T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung zur Sanierung des Neustadtzentrums 
 
Anträge 
 
2. Instandsetzung der Gehwege am Goetheplatz (DIE LINKE.) 
 
3. Erneuerung des Bodens des Frauenlobplatzes (DIE LINKE.) 
 
4. Kulturelle Zwischennutzung für die Kommissbrotbäckerei  

(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, SPD) 
 
5. Neustadtzentrum: Vereinsleben im Stadtteil erhalten und stärken (CDU) 
 
6. Grünanlagen an der Scheffelstraße säubern (CDU) 
 
Anfragen 
 
7. Verbreitung von Altglas-Tonnen im Stadtteil (CDU) 
 
8. Zivilschutz-Schutzraum Rheinallee 85-87 (CDU) 
 
9. Grüne Brücke: Wie reagiert der Künstler auf das Angebot der Stadt? (CDU) 
 
10. Wiederherstellung des historischen Mittelstreifens der Kaiserstraße (SPD) 
 
11. Ausleuchtung des Gehweges Leibnizstraße zwischen der Kaiserstraße  

und der Adam-Karrillon-Straße (SPD) 
 
12. Zustand des Frauenlobplatzes bei schlechtem Wetter (SPD) 
 
13. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 13.1. Barrierefreier Zugang zu Gebäuden (DIE LINKE.) 
 13.2. Neue Straßenbahnlinie 59 (SPD) 
 13.3. Schäden an der Bahnsteigkante Haltestelle Straßenbahnamt/MVG (CDU) 
 13.4. Gebäudeteile Baustelle DOXX auf dem Zungenkai im Zoll- und Binnenhafen  

(DIE LINKE.) 
 
14. Sachstandsberichte 
 14.1. Sachstandsbericht zum Antrag1313/2017; hier: Vermieten auf Zeit 
 14.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0682/2017 SPD-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Neustadt 
 14.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1309/2017 CDU, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 14.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1310/2017 CDU, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 14.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1657/2017 CDU, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 14.6. Sachstandsbericht zu Antrag 1540/2017 Die Linke, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 14.7. Sachstandsbericht zu Antrag 1651/2017 CDU, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
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 14.8. Antwort zur Zusatzfrage zur Vorlage 1646/2017 
 14.9. Antwort zur Zusatzfrage zur Vorlage 1307/2017 
 14.10. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1221/2017 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN + 

SPD), Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 14.11. Sachstandsbericht zu Antrag 1303/2017, SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Neustadt 
 14.12. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1653/2017 CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Neustadt 
 14.13. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1666/2017 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Neustadt 
 14.14. Stellungnahme der Verwaltung zur Beschlussvorlage 1430/2017 
 14.15. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1649/2017 der CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Neustadt 
 14.16. Zusatzantwort der Verwaltung zum Thema "Kaisertor:MVGmeinRad-Station/ 

Denkmalschutz" 
 
15. CityBahn Mainz-Wiesbaden 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 16.1. Schreiben der Verwaltung bzgl. der Rückfrage zur Resolution  

"ADD; Bürgerbeteiligung in der Städtebauförderung wieder stärken!" 
 16.2. Grüner Daumen Mainz 2017 
 
17. Stadtteilmittel 
 
18. Einwohnerfragestunde 
 
23. Fahrradparkhaus 
 
24. Hochstraße Mombach 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
19. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
Anfragen 
 
20. Anfrage DIE LINKE. 
 
21. Anfrage der CDU 
 
22. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung informiert der Vorsitzende darüber, dass unter TOP 23 und 24 
zwei weitere Beschlussvorlagen von der Verwaltung vorgelegt wurden. Der Antrag von Herrn 
Milke, diese in der Sitzung nicht zu behandeln, findet nicht die erforderliche Mehrheit (6; 6; 0; 
0).  
 
Man vereinbart, die Beschlussvorlagen vor dem nicht-öffentlichen Teil zu behandeln, mit einer 
entsprechenden Lesepause vorab.  
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung zur Sanierung des Neustadtzentrums 
 
Der Vorsitzende Herr Klomann berichtet kurz zum Thema „Sanierung des Neustadtzentrums“.  
Man habe die Mittel hierfür aus dem Sonderprogramm des Landes „Soziale Integration im 
Quartier“ erhalten.  
 
Weiter berichtet er, dass es in der nächsten Stadtratssitzung eine Beschlussvorlage zur 
Mittelbereitstellung der 10%igen Beteiligung an der Finanzierung durch die Stadt geben wird. 
Die GWM hat gerade mit den Planungen begonnen und wird den Ortsbeirat zu gegeben Zeit 
über die geplanten Umbaumaßnahmen unterrichten.  
Der Vorsitzende betont noch einmal, dass ihm sehr daran gelegen ist, dass die Vereine die 
renovierten Räume wieder zu humanen Konditionen anmieten können. Bereits jetzt fällt es 
manchen Vereinen schwer, die Mietkosten aufzubringen.  
 
Abschließend teilt er mit, dass man mit dem Beginn der Sanierungsarbeiten im Jahr 2019 
rechnet.   
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Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Instandsetzung der Gehwege am Goetheplatz (DIE LINKE.) 

Vorlage: 0200/2018 
 
Herr Aubel begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Frau Ahrens führt zusätzlich noch an, dass man die Vertiefungen im Boden sehr schlecht 
erkennen kann, wenn sie durch Regen mit Wasser gefüllt sind. Auch an der Bushaltestelle 
bildet sich bei lang anhaltendem Regen eine große Pfütze, weil das Wasser nicht genügend 
versickern kann.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig beschlossen (12; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 3 Erneuerung des Bodens des Frauenlobplatzes (DIE LINKE.) 
Vorlage: 0213/2018 

 
Herr Aubel begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Nach einer ausführlichen Aussprache kommt man zu dem Entschluss, dass es sinnvoller ist, 
die Angelegenheit in der nächsten Sitzung mit einem Vertreter der Verwaltung und Herrn Kaiser 
von den Marktbeschickern zu besprechen. Der Antrag wird sodann vertagt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4 Kulturelle Zwischennutzung für die Kommissbrotbäckerei  
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, SPD) 
Vorlage: 0223/2018 

 
Herr Rösch begründet den gemeinsamen Antrag von Bündnis 90/ DIE GRÜNEN und SPD gemäß 
der Vorlage.  
 
Durch den Wegfall der Planke Nord und die vielen ansässigen Vereine besteht ein hoher 
Bedarf an Räumen zur kulturellen Nutzung. Man hofft daher, die Räume der 
Kommissbrotbäckerei schon vor dem Umbau zur Zwischennutzung zur Verfügung gestellt zu 
bekommen.  
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass die Wohnbau keine 
Zwischennutzung beabsichtigt, sondern direkt mit dem Umbau beginnen möchte.  
 
Herr K. Lange sieht hier eher den Vereins- und Kulturring als federführenden Verein. Es geht um 
alle Vereine in der Neustadt. Viele Vereine benötigen dringend Proberäume, welche jetzt zur 
Verfügung stehen würden. 
 
Nach ausführlicher Aussprache wird der Antrag unter Punkt zwei um den Vereins- und 
Kulturring ergänzt.    
                                                                                                                                      
Der Antrag wird mit der Ergänzung einstimmig beschlossen (10; 0; 2; 0). Die von der CDU 
vorab formulierte Änderung wird zurückgezogen.   
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Punkt 5 Neustadtzentrum: Vereinsleben im Stadtteil erhalten und stärken (CDU) 
Vorlage: 0228/2018 

 
Herr K. Lange begründet den Antrag der CDU damit, dass viele Vereine Angst haben, sich nach 
der Sanierung des Neustadtzentrums die Raummieten nicht mehr leisten zu können.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne weitere Aussprache einstimmig beschlossen (12; 0, 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Grünanlagen an der Scheffelstraße säubern (CDU) 

Vorlage: 0229/2018 
 
Herr Rohe begründet den Antrag der CDU damit, dass es in der Neustadt immer wieder zu 
Müllablagerungen kommt. Kinder spielen zwischen Müllsäcken und Einkaufswagen.  
 
Im Rahmen der Aussprache kommt man zu dem Entschluss, dass man von der Verwaltung 
gerne wüsste, was man gegen solche Müll- und Sperrmüllansammlungen tun kann.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann mehrheitlich abgelehnt (3; 5; 4; 0).  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 7 Verbreitung von Altglas-Tonnen im Stadtteil (CDU) 

Vorlage: 0224/2018 
 
Die Antwort auf die Anfrage liegt zur Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Zivilschutz-Schutzraum Rheinallee 85-87 (CDU) 

Vorlage: 0226/2018 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort auf die Anfrage des Herrn Bürgermeister Beck vom 
30.01.2018 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Grüne Brücke: Wie reagiert der Künstler auf das Angebot der Stadt? (CDU) 

Vorlage: 0227/2018 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Beigeordneten Dr. Lensch vom 30.01.2018 mit 
zwei Zusatzfragen an die Verwaltung zur Kenntnis. 
 
1. Warum gibt es trotz des Honorarvertrages keine Fortschritte? 
2. Zu welchem Datum droht der Verfall der Fördermittel?  
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Punkt 10 Wiederherstellung des historischen Mittelstreifens der Kaiserstraße (SPD) 

Vorlage: 0239/2018 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 25.01.2018 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Ausleuchtung des Gehweges Leibnizstraße zwischen der Kaiserstraße und 

der Adam-Karrillon-Straße (SPD) 
Vorlage: 0240/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Zwischenbericht der Frau Beigeordneten Grosse vom 31.01.2018 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Zustand des Frauenlobplatzes bei schlechtem Wetter (SPD) 

Vorlage: 0242/2018 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort auf die Anfrage von Frau Beigeordneten Eder vom 
25.01.2018 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.1 Barrierefreier Zugang zu Gebäuden (DIE LINKE.) 

Vorlage: 1573/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 20.12.2017 zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.2 Neue Straßenbahnlinie 59 (SPD) 

Vorlage: 1661/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 08.01.2018 zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.3 Schäden an der Bahnsteigkante Haltestelle Straßenbahnamt/MVG (CDU) 

Vorlage: 1648/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Ortsvorsteher Klomann zur Kenntnis.   
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Punkt 13.4 Gebäudeteile Baustelle DOXX auf dem Zungenkai im Zoll- und Binnenhafen 
(DIE LINKE.) 
Vorlage: 1537/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse vom 26.01.2018 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Sachstandsbericht zum Antrag1313/2017; hier: Vermieten auf Zeit 

Vorlage: 1733/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Beigeordneten Dr. Lensch vom 
11.12.2017 zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 14.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0682/2017 SPD-Ortsbeiratsfraktion  
Mainz-Neustadt; 
hier: Verkehrsspiegel Vorlage:1013/2017 
Vorlage: 1735/2017 

 
Der Ortsbeirat Mainz Neustadt nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 
04.12.2017 zur Kenntnis. Man zeigt sich aus den Reihen des Ortsbeirates jedoch verwundert 
über das Ergebnis. Sobald der Mittelstreifen mit Sprintern zugestellt ist, hat man kaum die 
Möglichkeit, einen Einblick zu bekommen.  
                                                                                                                                      
 
 

Punkt 14.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1309/2017 CDU, Ortsbeirat Mainz-Neustadt; 
hier: Bürgersteig Forsterstraße 
Vorlage: 1748/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 13.12.2017 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 14.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1310/2017 CDU, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
hier: Punkt 28.4 Hundekotbeutel - Spender am Rheinufer, Vorlage: 
1672/2017 
Vorlage: 0023/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 18.12.2017 mit 
zwei Zusatzfragen zur Kenntnis. 
 
1. Wie viele Einnahmen hat die Stadt jährlich durch die Hundesteuer? 

2. Hat die Stadt Mainz über wenige Standorte am Rheinufer in der Neustadt 
 nachgedacht? 
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Punkt 14.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1657/2017 CDU, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
hier: Rheinallee: Winterdienst den neuen Lichtverhältnissen anpassen 
Vorlage: 0037/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 09.01.2018 zur 
Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.6 Sachstandsbericht zu Antrag 1540/2017 Die Linke,  

Ortsbeirat Mainz-Neustadt; 
hier: Fahrbahn Josefsstraße 
Vorlage: 0111/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 17.01.2018 mit 
einer Zusatzfrage von Herrn Aubel zur Kenntnis. 
 
1. Wer kommt dafür auf, sollte sich ein Fußgänger oder Radfahrer in einem 
 dieser Löcher verletzen. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.7 Sachstandsbericht zu Antrag 1651/2017 CDU, Ortsbeirat Mainz-Neustadt; 

hier: Gehsteig Josefstraße 
Vorlage: 0116/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 17.01.2018 zur 
Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.8 Antwort zur Zusatzfrage zur Vorlage 1646/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 16.01.2018 auf die 
Zusatzfrage zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.9 Antwort zur Zusatzfrage zur Vorlage 1307/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Zusatzantwort des Herrn Beigeordneten Sitte vom 19.12.2017 mit 
weiteren Zusatzfragen der CDU zur Kenntnis. 
 
1. Was für eine Untersuchung hat die Firma Roch durchgeführt, was wurde 
 dort untersucht und wo kann man dies nachlesen? 
 
2. Wo kann man nachweisen, dass der Mast beschädigt ist. 
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Punkt 14.10 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1221/2017 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN + 

SPD), Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
hier: Städtebaulicher Vertrag für "N 87"; Klimafreundliche, soziale und 
barrierefreie Stadtentwicklung 
Vorlage: 0205/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Grosse vom 23.01.2018 
zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.11 Sachstandsbericht zu Antrag 1303/2017, SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Neustadt; 
hier: Barrierefreier Zugang zum Einzelhandel auf der Boppstraße 
Vorlage: 0085/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 25.01.2018 zur 
Kenntnis.  
 
Herr Rösch appelliert an die Verwaltung, die Planungen so zu gestalten, dass eine Rampe 
angebracht werden kann. 
 
Herr Neef stellt die Frage, ob auch mit dem Hausbesitzer und dem Ladenbetreiber 
entsprechende Gespräche geführt wurden.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.12 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1653/2017 CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Neustadt;  
hier: Haltestelle Goetheplatz: „Platz der Kinderrechte“ 
Vorlage: 0216/2018 

 
Der Ortsbeirat Mainz-Neustadt nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 
25.01.2018 zur Kenntnis.  
 
Von Seiten der CDU bedauert man, dass die MVG das Schild nicht als Zusatzschild anbringen 
kann.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 14.13 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1666/2017 SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Neustadt; 
hier: Einhaltung der Geschwindigkeitsbeschränkung in der Moselstraße 
Vorlage: 0217/2018 

 
Der Ortsbeirat Mainz-Neustadt nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 
25.01.2018 zur Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende gibt als Anregung, ein Kindersymbol durch eine 30 zu ersetzen.  
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Punkt 14.14 Stellungnahme der Verwaltung zur Beschlussvorlage 1430/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme des Herrn Beigeordneten Sitte vom 29.01.2018 zur 
Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.15 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1649/2017 der CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Neustadt; Binnenschifferinteressen abfragen und Mainz als Hafen 
stärken 
Vorlage: 0288/2018 

 
Der Ortsbeirat Mainz-Neustadt nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Bürgermeister Beck 
vom 29.01.2018 zur Kenntnis. 
 
Herr K. Lange weist jedoch darauf hin, dass man in dem Sachstandsbericht nicht auf den 
Antrag eingegangen ist. Es handelt sich lediglich um die Mitteilung einer baulichen 
Veränderung am Zollhafen. Der Antrag beabsichtigte jedoch, dass man sich mit den 
Binnenschiffern zusammensetzt und deren Bedürfnisse abfragt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 14.16 Zusatzantwort der Verwaltung zum Thema "Kaisertor:MVGmeinRad-Station/ 

Denkmalschutz" 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 30.01.2018 zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 15 CityBahn Mainz-Wiesbaden 

a) Grundsatzentscheidung zum Einstieg in die Planungsphase  
 im Stadtgebiet Mainz 
b) Sachstandsbericht zur Machbarkeit, Linienführungsdiskussion  
 und zum Vorplanungsstand 
Vorlage: 0121/2018 

 
Im Rahmen der Aussprache begrüßt man den Bau einer solchen CityBahn als Alternative zum 
Individualverkehr. Auch die Busse könnten dadurch stark entlastet und reduziert werden.  
 
Von Seiten der CDU wünscht man sich jedoch weitergehende Planungen. Gerade auch was den 
Bau einer neuen Rheinbrücke betrifft. Nicht allein eine CityBahn kann den Verkehr entlasten. 
Auch wenn man es für eine sehr gute Idee erachtet, die beiden Hauptstädte miteinander zu 
verbinden.    
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat befürwortet im Rahmen der Anhörung mehrheitlich (9; 2; 1;0) den Einstieg der 
Stadt Mainz in die Planungsphase zur Verbindung der Wiesbadener CityBahn-Trasse mit dem 
Mainzer Straßenbahnnetz.  
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Punkt 16 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 16.1 Schreiben der Verwaltung bzgl. der Rückfrage zur Resolution "ADD; 

Bürgerbeteiligung in der Städtebauförderung wieder stärken!" 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben des Herrn Dr. Lensch vom 12.01.2018 zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.2 Grüner Daumen Mainz 2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Einladung zur Preisverleihung „Grüner Daumen 2017“ zur Kenntnis. 
Herr T. Lange wird Herrn Klomann dort vertreten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 17 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass in diesem Jahr Stadtteilmittel in 
Höhe von 2.384,35 € zur Verfügung stehen. 
 
Des Weiteren liegt ein Antrag vom Bildungsnetzwerk Mainz e.V. zur Unterstützung ihrer Arbeit 
durch entsprechende finanzielle Mittel vor. Hierüber möchte der Ortsbeirat in einer seiner 
nächsten Sitzungen beschließen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 18 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keinerlei Fragen an den Vorsitzenden gerichtet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 23 Fahrradparkhaus 

Grundsatzbeschluss zum Bau eines Fahrradparkhauses unter der 
Hochbrücke/Hauptbahnhof Westvorfahrt sowie über die Finanzierung aus 
Mitteln der Stellplatzablöse; 
Bericht der Verwaltung zum aktuellen Stand der konzeptionellen und 
planerischen Überlegungen 
Vorlage: 0119/2018 

 
Im Rahmen der Aussprache werden verschiedene Für und Wider aufgeführt: 
 
- Für die Einen steht es wegen der Erreichbarkeit an der falschen Stelle. 

Für die Anderen besteht dort kein Bedarf für ein Fahrradparkhaus. Der an dem ausgesuchten 
Standort vorhandene Radständer ist durch die Hochbrücke überdacht und bereits jetzt 
schon sehr stark frequentiert. 
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- Man befürchtet, dass durch die entstehenden Kosten wieder mehr Fahrräder wild abgestellt 
werden.  

 
- Andere hingegen sehen das Ganze sehr positiv. Gerade in Zeiten von E-Bike und Pedelec 

fahren immer mehr Pendler mit dem Rad zum Bahnhof, um mit dem Zug weiter zur Arbeit zu 
fahren. Es ist gerade für solche Räder wichtig, sie an einem sicheren Ort abzustellen.  

 
- Man sollte darauf achten, dass es nicht komplett privatisiert wird. Sollte man den geplanten 

Standort tatsächlich umsetzen, besteht evtl. die Möglichkeit, nur einen Teil der Fläche 
hierfür zu nutzen. 

                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat spricht sich im Rahmen der Anhörung gegen den Beschlussvorschlag aus 
(4; 5; 3; 0), vor dem Hintergrund des dargestellten Sachstandes, den Standortvorschlag unter 
der Hochbrücke am Hauptbahnhof West zu realisieren und die Kosten aus Mitteln der 
Stellplatzablöse zu decken.     
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 24 Hochstraße Mombach  

hier: Realisierung ebenerdige Verkehrsführung (als spätere Alternativtrasse 
zur Hochstraße) 
Vorlage: 0129/2018 

 
Von Seiten der CDU hält man es für falsch, dass die Hochbrücke wegfällt. Man sieht die 
Hochbrücke als Chance für eine Verlängerung einer neuen Brücke über den Rhein.  
 
Bei der Aufhebung der Einbahnstraße im Gebiet KP 2 befürchtet man, dass die ortsunkundigen 
Autofahrer nicht erkennen, dass es sich hier um eine Werkseinfahrt handelt und somit dann 
die restlichen 5 Meter bestehende Einbahnstraße ignorieren werden.  
 
Man weiß auch nicht, wie sich der Verkehr Richtung Hartenbergstraße, Barbarossaring und 
Boppstraße entwickeln wird.  
 
Herr Milke bittet die Verwaltung, dem Ortsbeirat mitzuteilen, wie viele Autos täglich vom 
Mombacher Kreisel in Richtung Hochbrücke fahren. 
 
Herr T. Lange merkt an, dass die Benutzungsfrequenz der Hochbrücke nicht hoch genug war 
und sich die kostenaufwendige Sanierung oder gar ein Neubau nicht rechnen würde.  
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat nimmt den vorgelegten Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder inkl. 
Ausführungsplanungen zur Kenntnis und spricht sich jedoch mehrheitlich  dagegen aus (5; 6; 
1; 0).  
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 20:20 Uhr 
 
 
 
gez. Johannes Klomann, MdL gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis

